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Le Grand Avignon investit 20M€ dans ses
Zones d’activités économiques

Le Grand Avignon gère 23 zones d’activités économiques –ZAE- et investit, depuis 2021 et pour
4 ans, 20M€. Objectif  ? Améliorer le cadre de vie des entreprises et des salariés tout en
renforçant l’attractivité du territoire.
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Coupe du ruban par Guy Moureau Copyright Grand Avignon Anthony Beignard de Gauche à
droite : Annick Dubois, Claude Tummimo, Guy Moureau, Joël Guin et Paul Mély

Certains éléments de voieries ont ainsi été revus, au cas par cas, selon les zones d’activités économiques,
comme les aménagements paysagers, la mobilité, l’écologie urbaine, la gestion des eaux pluviales et
l’énergie, selon les spécificités de chaque lieu, et en collaboration avec les élus et associations des
entreprises.

Financements
C’est  dans  le  cadre  de  cette  revisite  des  ZAE que,  dernièrement,  6,5M€ ont  été  investis  avec  la
participation de l’Etat, dans le cadre du Fonds vert pour les aménagements cyclables ; la Région Sud-
Provence Alpes Côte d’Azur pour la requalification des ZAE et l’Agence de l’eau.

Les chantiers 
C’est ainsi que Le Chemin de l’Herbe, zone de la Cristole à Avignon ; l’Avenue de l’Orme Fourchu-
Fontcouverte également à Avignon ; Le plan à Entraigues sur la Sorgue viennent d’être inaugurés.

L’an dernier
L’an dernier c’était au tour de la rue Graham Bell de la ZAE de saint-Tronquet au Pontet, puis de
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Courtine d’être réaménagées. Des travaux dans ce même esprit sont d’ailleurs actuellement en cours
pour les ZAE de la Croix de Noves, Courtine, Agroparc, Raphaël Garcin et Saint-Tronquet pour une
réception prévue d’ici 2026.

Depuis 2021
Depuis 2021, le montant total des réhabilitations dans les ZAE s’élève à 12,4 M d’€.

Fin des travaux de la Cristole Copyright Grand Avignon Clotilde Arnaud

Aujourd’hui, Avignon, La Cristole, Chemin de l’Herbe

Problématique et enjeux
Le Chemin de l’Herbe à la  Cristole  est  une zone minérale  ponctuée d’une voierie  vétuste et  d’un
stationnement  anarchique  des  poids  lourds,  rythmée  d’espaces  verts  délaissés.  L’absence  de
cheminement cycliste et piéton sécurisés et les îlots de chaleur réclamaient une nouvelle vision de cet
espace.

Réalisation
Le Grand Avignon, en partenariat avec les acteurs locaux, a opté pour la réalisation de 480 mètres de
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voie verte en enrobé beige –pour éviter l’effet  d’albédo-,  qui  sécurise les cheminements piétons et
cyclistes entre le chemin des Canaux (Bel Air) et la RN7. Les espaces verts ont été transformés en
prairies et pelouses munies de goutte à goutte. Près de 78 arbres ont été plantés et une partie du réseau
d’assainissement rénovée, conformément à la réglementation sur la gestion des eaux usées.

Les chiffres
Près de 78 arbres plantés ; 50 arbustes ; 2 620 m2 de massifs plantés; 630m2 de prairie sauvage ; 24
éclairages modernisés ; 480 ml (mètres linéaires) d’aménagements cyclables et piétons ; 295 ml de
réfection de voirie ; 300 ml de réfection du réseau d’assainissement des eaux usées ; 100 ml d’eau
potable. 962 heures pour l’insertion professionnelle des personnes éloignées de l’emploi.

Montant total des travaux  2,12 M€
Voirie et espaces Verts : 1 721 038 € ; Réseaux humides : 402 640 € ; Subventions : État – Fonds vert :
243 000 € ; Région Sud-Paca : 180 377€.
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L’orme Fourchu-Fontcouverte Copyright Grand Avignon Matthieu Colin

Avignon, Avenue de l’Orme Fourchu-Fontcouverte
Problématique et enjeux
L’axe  très  fréquenté  aux  heures  de  pointe,  est  ponctué  d’entreprises,  de  logements  collectifs  et
d’habitations.

Réalisation
La largeur de la chaussée a été réduite et la vitesse limitée à 30km/h. Une continuité piétonne a été
créée. Les trottoirs ont été libérés du stationnement anarchique et sécurisés au moyen de bordures anti-
stationnement. La fréquentation de la route se fait en partage avec les véhicules motorisés. Les réseaux
d’eau potable et d’eau pluviale, en sous-sol, ont été revus. Les sols ont été désimperméabilisés.

Deux innovations mises en place
Une fosse de Stockholm a été créée permettant de retenir l’eau de pluie afin d’être puisée par les plantes
environnantes et la création d’un parking drainant permet de laisser s’infiltrer l’eau en réduisant le
ruissellement en surface. Egalement, un aqua textile intégré en sous-couche filtre et biodégrade les
hydrocarbures veillant à la protection de la nappe phréatique. Enfin, 50% de matériaux concassés ont été
ré-utilisés sur ce chantier.

Chiffres
La surface totale de l’opération est de 10 550m² traités ; Surfaces perméables espaces verts 1745m² ;
Surface perméable de stationnement 630m² ; 1250 m3 de terre végétale et mélange terre/pierre ; 26
arbres  et  322  arbustesplantés  ;1  050  m2 de  massifs  plantés  ;  765  ml  de  conduite  d’eau  potable
renouvelées ; 100 ml de chemisage du réseau unitaire ; 1812 heures d’insertion professionnelle.

Montant total des travaux : 3,29 M€Voirie et espaces Verts : 2 656 804€ ; Réseaux humides : 635
865€ ; Subventions État – Fonds vert : 354 480€ ; Agence de l’eau: 279 657€.
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Fin des travaux du Plan Copyright Grand Avignon Clotilde Arnaud

Entraigues sur la Sorgue, Le plan
Problématique et enjeux
Un trottoir trop proche de l’avenue de la Counoise générant un sentiment d’insécurité ;  L’absence
d’aménagement cyclable sur le dernier kilomètre de cette voie principale ; Le stationnement régulier de
poids lourds sur le trottoir et la réorganisation de deux impasses Barbaroux et Aubun.

Réalisation
Sécurisation  des  déplacements  piétons  et  cyclistes  via  la  création  d’une  voie  verte  continue  sur
l’ensemble  de  la  zone.  Les  noues  végétalisées  –fossés  peu  profonds  et  larges-  empêchent  le
stationnement sauvage. Dès 2021, le giratoire d’entrée de la zone a été transformé en un espace arboré
de 2 000 m², où environ 1 000 jeunes arbres méditerranéens (micocouliers, frênes, érables, amandiers)
ont été plantés. Financé à hauteur de 50 000 €, cet aménagement participe à l’infiltration des eaux de
ruissellement, à recharger les nappes phréatiques, à prévenir l’érosion des sols et à créer un îlot de
fraîcheur.  Entre  2023  et  2024,  dans  le  cadre  des  travaux  de  requalification  des  allées  Aubun  et
Barbaroux et de l’avenue de Counoise, environ 80 arbres supplémentaires ont été plantés, accompagnés
de prairies fleuries et de massifs végétalisés sur plusieurs centaines de mètres linéaires.
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Chiffres
51 arbres plantés en 2025 ; 140 arbustes ; 1 280 ml d’aménagements cyclable et piétons (voie verte +
trottoir) et 545 heures d’insertion. Montant total des travaux :1,08 M d’€ ; Subventions État – Fonds vert
: 202 761€ ; Région Sud PACA : 84 293€.

En 2021, 2022, 2023
L’entrée de la  ZAE des Balarucs à  Caumont-sur-Durancea bénéficié  en octobre 2022 d’un premier
chantier de 500 000 €. L’accès a été repensé avec des trottoirs pour les piétons, une voirie rénovée, un
éclairage public plus économe et des plantations qui améliorent l’aspect et le confort du site.

Fin 2022,
les zones de l’Aspre à Roquemaure, de l’Oseraie et de Fontvert–Saint-Tronquet au Pontet ont aussi
bénéficié de chantiers de revalorisation. À Roquemaure, l’entrée de l’Aspre a fait peau neuve pour un
montant de 50 000 €. Sur l’axe Graham Bell, dans la zone commerciale Saint-Tronquet, 430 000 € ont été
investis pour des aménagements de modernisation, incluant la suppression de 1 000 m² de surfaces
imperméables,  la  transformation des  fossés  en noues végétalisées  avec des  essences  locales,  et  la
création  d’une  voie  piétonne  sécurisée  vers  les  commerces  et  restaurants.  L’entrée  de  la  zone  a
également été revalorisée.

En 2023,
la requalification de la ZAE des Fonds àVedènea donné lieu à la création d’une nouvelle entrée de zone
depuis la RD 53, avec un accès sécurisé adapté aux poids lourds. Les aménagements ont inclus la
réalisation d’une voirie avec trottoirs larges, un système de rétention des eaux pluviales d’environ 200
m³, un éclairage public à puissance modulable et la plantation de 330 m² de végétation méditerranéenne.
L’ensemble des travaux,  d’un montant  d’environ 1,06 M€,  a  été  entièrement financé par le  Grand
Avignon.
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l’Orme Fourchu Copytight Grand Avignon Matthieu Colin

L’emploi
Le Grand Avignon a inséré des clauses sociales dans les contrats conclus avec les prestataires, afin de
favoriser l’insertion professionnelle d’un public majoritairement peu qualifié. Près de 3 219 heures de
travail ont été réalisées (dont 338 heures de formation) sur les 2 955 heures prévues, et 70 heures
supplémentaires seront effectuées dans le cadre de l’entretien des espaces verts.  19 personnes ont
accédé à un contrat professionnel :  14 dans la construction de routes et 5 dans les aménagements
paysagers. Parmi les bénéficiaires, près de 36,8 % avaient moins de 26 ans, 47 % résidaient à Avignon ou
dans une commune du Grand Avignon, et 31,5 % vivaient dans un quartier prioritaire de la politique de la
ville.  9  contrats  en  alternance  ont  été  conclus,  ainsi  qu’une  embauche  en  CDI  (Contrat  à  durée
indéterminée).

Joël Guin, président du Grand Avignon, ce qu’il a dit
« Le Grand Avignon s’est lancé, depuis 2021, dans la redynamisation de 23 zones d’activités en faveur du
développement économique de 52 000 entreprises, misant sur les filières d’excellence de la naturalité et
des industries culturelles créatives. Plus de 12 millions d’euros ont déjà été investis par le Grand Avignon
depuis le début du mandat dans ce programme, pour les zones d’activités d’Agroparc et Courtine à
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Avignon, l’Aspre à Roquemaure, l’Oseraie, Fontvert et Sain-Tronquet au Pontet, les Fonds à Vedène, les
Balarucs à Caumont. Aujourd’hui, nous inaugurons les travaux réalisés dans les zones de Fontcouverte et
la Cristole à Avignon, et le Plan à Entraigues pour 6,5 M€. Ces travaux ont consisté à requalifier les
voiries, embellir et végétaliser des espaces pour réduire les îlots de chaleur, créer des pistes cyclables et
des cheminements piétons, améliorer la gestion des eaux pluviales et de l’assainissement, ou encore
réaménager les entrées de zone. D’autres chantiers suivront dans 16 autres communes. »

Joël Guin et Guy Moureau Copyright Grand Avignon Anthony Beignard

Melvan lève 25M€ pour booster son
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développement

Le groupe Melvan vient de lever 25M€ afin d’accélérer son développement en France. Si le siège social
de ce producteur et développeur d’énergies renouvelables multi-technologies se situe à Orléans c’est à
Avignon que l’entreprise fondée en 2019 dispose de sa plus importante implantation. C’est aussi depuis
là, dans la zone de Courtine, que Pierre-Yves Barbier, associé-fondateur et directeur général, co-pilote la
cinquantaine de collaborateurs du groupe devenu société à mission en 2024.

Ouverture du capital à de nouveaux partenaires
Pour  Melvan,  cette  levée  de  fonds  constitue  l’opportunité  d’ouvrir  son  capital  à  un  consortium
d’investisseurs composé de Bpifrance, via son fonds France Investissement Énergie Environnement 2,
d’IDIA Capital Investissement accompagné d’investisseurs régionaux du groupe Crédit Agricole, ainsi que
d’OCCTE, société de gestion basée à Toulouse via son fonds d’investissement FPCI OCCTE OCCIGEN
dédié aux projets et acteurs de la transition énergétique en France.

« Nous avons construit cette entreprise avec la conviction que l’énergie renouvelable devait
être pensée localement. »

https://melvan.eu/
https://www.linkedin.com/in/pierre-yves-barbier-833375b9/
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Les co-fondateurs de Melvan

« Nous sommes très heureux de pouvoir compter sur un consortium d’investisseurs prestigieux, aussi
engagés que complémentaires et qui partagent notre vision et nos valeurs, Laurent Albuisson, Sébastien
Dubois, et Pierre-Yves Barbier, les 3 co-fondateurs de Melvan. Leur expertise, leur ancrage territorial et
leur vision long terme vont nous permettre d’accélérer notre développement tout en restant fidèles à
notre ADN. Cette levée de fonds est une formidable reconnaissance du chemin parcouru par les équipes
de Melvan en seulement quelques années. Depuis le premier jour, nous avons construit cette entreprise
avec la conviction que l’énergie renouvelable devait être pensée localement, portée par des femmes et
des hommes engagé.es, proches des territoires. Rien n’aurait été possible sans la qualité, l’implication et
le dévouement de nos équipes, qui font battre le cœur de Melvan au quotidien. Ensemble, nous allons
continuer à rendre les énergies renouvelables irrésistibles pour les territoires et les populations et à
œuvrer pour une transition énergétique concrète, durable et à taille humaine. »

Une présence forte en Vaucluse et sur le bassin de vie d’Avignon
« Cette levée de fonds significative permettra à Melvan de poursuivre la structuration de son modèle de
producteur et d’accélérer le déploiement de ses projets au cœur des territoires tout en conservant
l’indépendance du Groupe, complète le communiqué de Melvan. L’apport stratégique des partenaires
financiers se traduit par leur expertise, leurs écosystèmes d’accompagnement, leurs réseaux de mise en
relation et leur présence au cœur des territoires pour soutenir pleinement les ambitions de croissance du
Groupe. »

Outre son site de Courtine, Melvan a notamment porté différents projets à Avignon, Sault ou bien encore
Villeneuve-lès-Avignon. L’entreprise qui conçoit, développe, construit, finance et exploite des centrales de
production  d’énergie  renouvelable,  avec  une  prédominance  solaire,  tout  en  intégrant  d’autres
technologies complémentaires a aussi été retenue, avec la société avignonnaise Heliowatt, pour équiper
le parking relais d’Agroparc avec des ombrières photovoltaïques. Elle a aussi équipé d’ombrières le dépôt
de stockage Natural Rock Distribution, toujours à Avignon.
Le Groupe dispose aujourd’hui d’un portefeuille de projets en développement diversifié d’environ 2 GW à
différents stades de maturité dont 750 MW en phase avancée couvrant l’ensemble du territoire français.

Avignon : Melvan veut rendre les énergies renouvelables irrésistibles

https://www.linkedin.com/in/laurent-albuisson-21ba8116b/
https://www.linkedin.com/in/sebastiendubois/
https://www.linkedin.com/in/sebastiendubois/
https://www.linkedin.com/in/pierre-yves-barbier-833375b9/
https://heliowatt.fr/
https://www.nr-distribution.fr/
https://www.echodumardi.com/economie/avignon-melvan-veut-rendre-les-energies-renouvelables-irresistibles/
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Le bel anniversaire du Théâtre Artéphile

10 ans ça se fête encore en famille, et la famille des fidèles spectateurs avignonnais était
présente pour les quatorze avant-premières  proposées depuis le 28 mai pour fêter les 10 ans
du théâtre Artéphile.

La plaquette du Festival incite à l’amour, avec son cœur rose bonbon prêt à devenir une bouche rieuse et
son chaton craquant (à moins que ce soit un chiot?). Le titre en anglais ne nous laisse pas indifférent : All
we need, tout ce dont nous avons besoin. Et la réponse est évidente pour la directrice Anne Carbaye,
nous avons besoin d’amour : d’amour filial, amical, amoureux et aussi de l’amour de l’autre et de soi-
même.

Tout vivre, pourvu qu’un jour, de détresses en caresses, on se love

Belle formule d’Anne Carbaye qui a été une évidence au fur et à mesure de la construction de la

https://www.artephile.com
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programmation. Dans cette « bulle de création contemporaines », le texte est roi, les mots s’imposent et à
la lecture des textes reçus, des auteurs suivis, l’amour a pris sa place dans chaque création dont les avant
premières étaient pour certaines réellement une première. 

L’amour en fil rouge

Sur les quatorze spectacles proposés, dix sont des créations. On parlera du couple et de la famille avec
‘Malaga’,  du  désir  dans  le  couple  ‘Avec  plaisirs’,  de  la  sexualité  des  personnes  en  situation  de
handicap ‘Toutes les autres’, des aidants familiaux avec ‘Le voyage d’hiver’ de la difficile adolescence
‘Une peau plus loin’ ou ‘Au nom du père, du fils et de Jackie Chan’ succès du Off 2024,  des réseaux
sociaux et de l’invisibilité des femmes à un certain âge  ‘Celle que vous croyez’, de l’amour filial avec
‘Mon père cet arabe’, ‘Léviathan’ un spectacle dansé sur les violences sexuelles.On fera une incursion
historique avec ‘Avant l’orage’ ou dans une très libre adaptation d’Ivan Illich de Tolstoï avec ‘Rip’, dans
l’Art avec ‘Le Plancher’ On retrouve aussi un succès du Off 224, ‘Le choeur des femmes’ , au cœur d’un
service gynécologique. Le Jeune Public n’est pas oublié avec un tendre spectacle de marionnettes ‘Jeu’. 

La journée OFFicieuse, solaire et joyeuse du 13 juillet

Des OFFicieuses plutôt officielles puisque trois spectacles sont programmées en cette journée en lieu et
place de lectures et  présentations de projets  comme les  années passées.  Choisis  pour des raisons
artistiques et humaines, Layla Darwiche et Fouad Darwich conteront de belles histoires initiatiques et
solaires accompagnées de musique live, puis place en soirée au groupe NIHN de Minouche Briot pour un
concert électro pop onirique.

Du 5 au 26 juillet. Relâche les dimanches 6, 13 et 20. 10 à 21€. Artéphile. 5bis – 7 rue Bourg
Neuf. 04 90 03 01 90. 

Paul-Roger Gontard, ‘Redonner un nouvel
élan à Avignon et à ses pays’
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Paul-Roger Gontard, élu de gauche, adjoint au maire d‘Avignon en charge des grands projets,
vient d’annoncer qu’il sera sur les rangs de deux élections : la Ville d’Avignon et le Grand
Avignon. Sa promesse pour la Ville et au-delà ? Travailler sur six défis majeurs et re-bâtir une
ville qui prendrait soin de ses habitants.  

Les six défis majeurs identifiés par Paul-Roger Gontard ? Une adaptation urgente au climat pour gagner
en confort de vie dans l’espace public comme dans les logements ; Lutter contre les fractures sociales et
territoriales  pour  en  terminer  avec  les  clusters  de  pauvreté  ;  Eradiquer  l’insécurité  et  le
narcotrafic –historiquement implanté à Avignon- pourvoyeur de 25M€ annuels de chiffre d’affaires ;
Prendre en compte les problèmes de santé mentale – trop de jeunes marginalisés- et les fragilités comme
la précarité alimentaire ; Parier sur l’innovation numérique comme nouveau creuset de l’emploi et, enfin,
favoriser ‘l’implication citoyenne’ dont l’adjoint au maire constate le dangereux délitement.

En quelques mots ?
Paul-Roger  Gontard  évoque  une  démarche  républicaine  profondément  humaniste,  tournée  vers  le
collectif. Il promeut la vision d’une ville qui prend soin de ses habitants. Mais qu’en sera-t-il de la culture,
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de l’histoire, des sciences et de la bonne volonté sur le ring impitoyable de la politique où le marketing de
soi  a  plus  de  poids  que  les  projets  qui  eux,  butent  à  presque  se  briser  sur  les  falaises  géo-
paléontologiques du temps administratif ?

Une ville pixelisée par l’absence de stratégie urbaine
Paul-Roger Gontard a choisi de remédier aux fractures territoriale et sociale d’Avignon et de ses pays –
du Grand Avignon- «Un territoire avignonnais au sens large, décrit par l’Insee comme le plus ségrégué de
France. Une ville clustérisée, pixelisée dans l’absence de stratégie urbaine de la fin des années 1990, où
il  est urgent de recréer de l’harmonie, ce qui passe par une plus grande solidarité, par arrêter de
concentrer les difficultés, de fabriquer du vivre ensemble, pour faire société… »

Le discours de Paul-Roger Gontard ?
Rassembleur, pour y accueillir toutes les sensibilités politiques, ‘à l’exclusion de ceux qui excluent’ et un
socle de six défis à relever. Son programme ? Il sera construit après que son équipe –actuellement une
cinquantaine de personnes- et lui, aient rencontré les habitants à partir de septembre. Mission ? Nouer le
dialogue, recueillir et entendre les préoccupations pour, ensuite, bâtir sa feuille de route.
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Paul-Roger Gontard Copyright MMH

Dans le détail
1. Le climat
«L’adaptation au climat se révèle urgente car d’ici 2050 les températures maximales dépasseront les
40°» -Ndlr on s’en approche déjà- alors Paul-Roger Gontard (PRG) parie sur l’optimisation de la trame
bleue –les canaux- encore trop invisible, l’arborisation massive, la revisite et la construction de bâtiments
et logements sobres en énergie et confortables à vivre tant dans le froid que la canicule.  

2. La fracture sociale
«Le taux de pauvreté à Avignon atteint 33% de la population, lorsque celui du Grand Avignon est de
22,5% et le taux de chômage – pratiquement 11%- le plus élevé de France. Autre constat : La pauvreté et
la précarité sont concentrées dans les quartiers.» PRG préconise plus de liens entre les quartiers, une
urbanisation revue pour une mixité sociale renouvelée.
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3. Insécurité et narcotrafic
«Le narcotrafic réalise, au bas mot, un chiffre d’affaires annuel estimé entre 20 et 25M€. Près de 10
points de deal ont été identifiés dont les plus productifs –certains produisent 3 500€ par jour- sont repris
par  la  mafia  marseillaise.  La  sécurité  est  l’affaire  de  tous,  alliés  contre  le  narcotrafic  :  habitants,
associations, élus et Forces de l’ordre. Nous avons une responsabilité collective. D’autres pays s’y sont
attaqués avec succès comme le Portugal. Nous pourrions faire de même»

4. Santé et fragilités
«La santé mentale –trop de jeunes marginalisés-, la précarité alimentaire –qui touche particulièrement les
enfants et les personnes âgées-, le vieillissement : un quart des Avignonnais aura plus de 65 ans en 2050,
et les plus de 75 ans auront presque doublé passant de 8 000 à 15 000 Avignonnais ce qui sera pris en
compte avec une Ville qui prendra soin de ses habitants.»

5. Le numérique
«L’acculturation –assimilation d’une culture étrangère à la sienne- numérique doit être généralisée des
plus jeunes aux séniors, des PME (Petites et moyennes entreprises) aux grandes entreprises via une
académie populaire, l’enseignement supérieur, les associations, les tiers-lieux et les fablabs –laboratoires
de fabrication numérique-. La digitalisation ne devra pas être le lit d’une nouvelle fracture sociale et
économique».

6. Le pacte citoyen et Républicain
«La fatigue démocratique qui atteint l’ensemble des français touche aussi une part des avignonnais. Cela
s’observe avec les taux de participation, les choix de colère, l’inflation des votes blancs et nuls. Beaucoup
des concitoyens estiment que le modèle démocratique ne les rend pas audibles, ne leur permet pas
d’accéder au partage de la prise de décision. Donc il faut changer cela profondément, car cela remet en
cause notre modèle de vivre ensemble, de prise de décision collective. C’est aussi un enjeu international
qui peut se résoudre de façon locale. Le bien vivre ensemble se fabrique ici.»

Réinventer les entrées de ville
«Les entrées de ville, souvent dévolues aux zones commerciales à figure d’entrepôt, créées entre les
années 1960-70 sont touchées de plein fouet par la mutation des modes de consommation alors que le e-
commerce est passé de 71 milliards d’€ de chiffre d’affaires à 174 milliards d’€ -en France- et que la
vacance commerciale augmente dans la galerie marchande de la zone commerciale Cristole/Castellette,
sur l’axe de la route de Marseille. Ces zones, notamment l’entrée Sud d’Avignon -composée du parc des
expositions,  du  Technopole  d’Agroparc,  du  Quartier  Durable  Méditerranéen  Bel  Air,  de  grands
équipements  sportifs  comme le  stade  nautique  et  du  quartier  de  Saint  Chamand  inscrit  dans  un
programme NPNRU (Nouveau programme national de renouvellement urbain) seront transformées en
termes architectural,  paysager,  d’usages,  de  mobilités,  d’habitat,  de  développement  commercial,  et
bénéficieront de corridors écologiques.»

Léo, l’impasse d’un projet d’un autre siècle
«Le  tracé  aujourd’hui  proposé  pour  la  tranche  2  de  la  LEO,  entre  Rognonas  et  le  rond-point  de
l’Amandier, est une aberration fonctionnelle. Il  ne désengorge pas la ville. Au contraire, il  injectera
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brutalement plus de 30 000 véhicules par jour dans un carrefour déjà saturé aux heures de pointe.»

Non à la Léo mais oui à un nouveau pont
«Oui pour une LEO –Liaison Est Ouest- repensée au sud de la voie TGV, longeant la Durance et connectée
à Bonpas.  L’urgence est  un nouveau pont  sur  le  Rhône à  l’ouest  ou au sud,  permettant  enfin  un
contournement  fluide  et  équilibré  d’Avignon.  Aujourd’hui,  le  pont  Daladier,  le  pont  de  l’Europe et
l’échangeur autoroutier de Remoulins sont les seules issues engorgées pour franchir le fleuve dans
l’agglomération.»

Paul-Roger Gontard
Paul-Roger Gontard est avignonnais et docteur en droit. Depuis 2020 il est adjoint au maire auprès de
Cécile Helle, et en charge du développement territorial, de l’urbanisme et des grands projets. Il est
également conseiller communautaire du Grand Avignon.
‘Nos confluences citoyennes’, blog de Paul-Roger Gontard. J’aime Avignon en grand.

Espaces verts : Avignon, Aix et Toulon peu
accessibles

https://www.gontard.fr/blog/blog-post-title-three-hdbbp
https://www.gontard.fr/blog/avignon-2030-2050-six-grands-dfis-pour-une-ville-dsirable-la-hauteur-de-ses-ambitions
https://www.jaimeavignon.fr/
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Les espaces verts publics, tels que les parcs, jardins et forêts, jouent un rôle essentiel dans le bien-être et
la qualité de vie au cœur des villes, offrant aux citadins des lieux de détente et de loisir à proximité. Les
Nations unies ont ainsi inclus dans leurs objectifs de développement durable « l’accès universel à des
espaces verts publics sûrs, inclusifs et accessibles, en particulier pour les femmes et les enfants, les
personnes âgées et les personnes handicapées » d’ici à 2030.
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D’après une étude couvrant six pays de l’OCDE réalisée par une équipe de chercheurs en urbanisme et
publiée le 16 juin 2025 dans la revue Nature, en moyenne, dans 70 centres urbains analysés en France,
un habitant sur quatre (24 %) n’a pas accès à un espace vert à moins de dix minutes de marche de son
domicile. Ce taux varie significativement selon les villes : dans 15 centres urbains analysés, plus de 30 %
de la population n’a pas accès à un parc à moins de dix minutes, tandis que ce chiffre est inférieur à 15 %
dans 14 autres.

Comme le montre notre carte, les citadins sont les plus proches d’un espace vert dans les centres urbains
de Reims, Grenoble, Paris et Saint-Étienne, où un peu plus d’un habitant sur neuf (90 à 92 %) habite à
moins de dix minutes à pied d’une infrastructure de ce type. À l’inverse, l’accès aux espaces verts est le
plus restreint dans les centres urbains de certaines villes côtières comme Ajaccio (seuls 37 % de la
population à moins de 10 minutes), Le Havre (57 %), Toulon (62 %), Aix-en-Provence (62,8%) et Avignon
(63,9%) ce qui est en partie liée à leur topographie et à leur développement urbain spécifique.

Si cet indicateur permet d’évaluer la proximité avec une infrastructure verte (allant du square à la forêt),
il est important de noter qu’il ne permet pas de rendre pas compte de la nature ou de la taille des
espaces verts dans les différentes villes. Ainsi, bien que le niveau de proximité avec un parc soit plutôt
élevé à Paris, la capitale française est loin d’être l’une des plus vertes d’Europe. En effet, l’Agence
européenne pour l’environnement estime que seul un quart de la superficie de la ville de Paris est
couverte par des infrastructures vertes, contre plus de 50 % pour des villes comme Oslo, Berne, Madrid
ou encore Berlin.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

La Mutualité Française en AG au centre des
congrès du palais de papes

https://www.nature.com/articles/s42949-025-00212-0
https://fr.statista.com/infographie/27924/capitales-les-plus-vertes-en-europe-pourcentage-des-infrastructures-vertes-dans-la-superficie-totale/
https://fr.statista.com/infographie/27924/capitales-les-plus-vertes-en-europe-pourcentage-des-infrastructures-vertes-dans-la-superficie-totale/
https://fr.statista.com/
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La Mut’– Mutualité Française PACA SSAM vient de tenir son assemblée générale au centre des congrès
du palais des papes d’Avignon. Une centaine de délégués des principales mutuelles françaises, membres
de la Fédération Nationale de la Mutualité Française (FNMF), étaient présents pour cet événement
annuel non ouvert au public. Cette année, cette AG avait aura une signification particulière en raison du
renouvellement d’un tiers des administrateurs de la Mut’,  cette entreprise de l’Economie sociale et
solidaire (ESS).

Plus de 40 ans de présence en Avignon
La Mut’ est un acteur de l’accès aux soins et de prévention, qui développe à Avignon des Services de
soins et d’accompagnement mutualistes (SSAM), pour permettre au plus grand nombre d’en bénéficier.
« Cela fait respectivement plus de 40 et de 30 ans que nous sommes présents grâce à notre réseau
Ecouter Voir (optique et audition), pour travailler à la prévention que ce soit sur les troubles auditifs ou
visuels, tels que la presbyacousie et la basse vision, rappelle Lionel Le Guen, président de la Mut’. Plus
de 30 ans aussi que nous accompagnons les personnes souffrant de problèmes dentaires dans notre

https://www.google.com/search?client=firefox-b-d&q=La+Mut%E2%80%99%E2%80%93+Mutualit%C3%A9+Fran%C3%A7aise+PACA+SSAM+#vhid=zephyr:0&vssid=atritem-https://www.lamut.fr/
https://www.linkedin.com/in/lionel-le-guen-0960bbb3/?originalSubdomain=fr
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centre  de  santé  dentaire  dédié.  Au  fil  des  années,  nous  avons  construit  une  véritable  relation  de
proximité avec nos clients et patients. Ce sont des Avignonnais de plusieurs générations qui aiment leurs
racines et sont impliqués dans leur ville. La rénovation récente de notre magasin d’optique Ecouter Voir
rue  Viala  et  de  notre  centre  d’audioprothèses  Ecouter  Voir  rue  Saint-Charles  nous  a  permis  de
développer tout un concept, qui accompagne véritablement les clients dans leur démarche de prise en
charge de la presbyacousie et de soins de la vue, et notamment de la basse vision. »

Lionel Le Guen, président de la Mut’. Crédit : DR/Mut’/Facebook

« Permettre à chacun d’accéder à des soins de qualité à un prix juste. »

Lionel Le Guen, président de la Mut’

Avec le soutien du Conseil départemental de Vaucluse
« Nous avons également mis en place le dispositif de la ‘Halte Musicale’, à destination des aidants et des
aidés de 60 ans et plus sur l’ensemble du département de Vaucluse, rajoute le président de la Mut’. Elle a
pour objectif d’offrir un moment de convivialité, tout en repérant les signes de fragilité dans la relation
aidant-aidé par un court accompagnement psychosocial, afin de les orienter vers d’autres ressources
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présentes  sur  le  territoire  (plateforme  d’aide  aux  aidants,  conseil  départemental…).  Enfin,  notre
‘Technicothèque’ fonctionne depuis 2017, avec le soutien du Conseil départemental de Vaucluse. Ses
missions consistent à accompagner dans leur maintien au domicile les personnes en perte d’autonomie,
grâce à des ergothérapeutes et des travailleurs sociaux. »
Et Lionel Le Guen de conclure : « La Mut’ repose sur des valeurs de solidarité et d’inclusion, avec un
objectif  clair  :  permettre à chacun d’accéder à des soins de qualité à un prix juste.  C’est grâce à
l’engagement quotidien de nos équipes que nous pouvons relever ce défi et continuer à innover pour
mieux accompagner nos usagers. »

L.G.

La Mut’
Présente sur les six départements de la région Sud Provence-Alpes-Côte-d’Azur, la Mut’ propose plus de
110  services  de  soins  et  d’accompagnement  mutualistes.  Cette  union  de  professionnels  engagés
intervient  ainsi  dans  les  domaines  de  l’optique,  audition,  dentaire,  petite  enfance,  dépendance  et
handicap,  Samu  Social  de  jour,  santé  visuelle,  EHPAD,  services  à  la  personne,  aide  à  domicile,
téléassistance et service de soins infirmiers…

Philippe Lechat nommé président de la
Fondation Angladon-Dubrujeaud
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Philippe Lechat vient d’être nommé à la présidence de la Fondation Angladon – Dubrujeaud où Il succède
à Maître Alain Graugnard, avocat. Avignonnais depuis 1988, Philippe Lechat a 66 ans. Après avoir cédé
un important cabinet d’audit et de conseil -en expertise comptable et commissariat aux comptes- , il a
toujours été fortement impliqué dans la vie associative du départemetn et de la région. Ce passionné de
jazz a aussi publié trois romans policiers. Grand amateur d’art, et de peinture en particulier, il arpente
régulièrement expositions et musées français et européens. Deux nouveaux membres intègrent le Conseil
d’Administration  de  la  Fondation  :  Marie-Pierre  Granier,  Alexandre  Audemard et  Gilles  Muller.  La
Fondation Angladon – Dubrujeaud est reconnue d’utilité publique. Elle a en charge la gestion et le
rayonnement du Musée Angladon – Collection Jacques Doucet.

Quelques ouvrages de Philippe Lechat : ‘Just a cup of tea‘ ; ‘Just a mountain‘ ;

Philippe  Lechat,  expert-comptable  et  commissaire  au  compte  vient  de  quitter  Axiome
Provence, direction l’avenir !

https://www.linkedin.com/in/philippe-lechat-57b25b201/?originalSubdomain=fr
https://angladon.com/la-fondation/
https://www.amazon.fr/JUST-CUP-TEA-Philippe-LECHAT/dp/2957993287/ref=sr_1_1?dib=eyJ2IjoiMSJ9.2MaGW6Rr-5f_Ys8TXLjAlQNHEIekIP4-Neho-GxMfb6QFZbyRhRusJMLA3qboUZPbspz267H0N15WJ6Khl4oKQ.O5loBfk717MJzh2_oIVFC-FhqT8l8su-0ZK6Yai0nDY&dib_tag=se&qid=1751446174&refinements=p_27%3APhilippe+Lechat&s=books&sr=1-1
https://www.amazon.fr/JUST-CUP-TEA-Philippe-LECHAT/dp/2957993287/ref=sr_1_1?dib=eyJ2IjoiMSJ9.2MaGW6Rr-5f_Ys8TXLjAlQNHEIekIP4-Neho-GxMfb6QFZbyRhRusJMLA3qboUZPbspz267H0N15WJ6Khl4oKQ.O5loBfk717MJzh2_oIVFC-FhqT8l8su-0ZK6Yai0nDY&dib_tag=se&qid=1751446174&refinements=p_27%3APhilippe+Lechat&s=books&sr=1-1
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Le Festival Off fait sa parade

Le lancement du 59e Festival Off d’Avignon, qui se tiendra du samedi 5 au samedi 26 juillet, se
fera en réalité la veille, le vendredi 4 juillet, avec la traditionnelle Parade du Off.

Comme chaque  année,  le  lancement  du  Festival  Off  est  annoncé  par  la  grande  parade  la  veille,
coordonnée par Avignon Festival & Compagnies. Cette année, elle aura lieu ce vendredi 4 juillet dès
17h30 dans les rues du centre-ville d’Avignon.

Les membres des différents compagnies participantes à cette édition déambuleront en costume au cœur
de la Cité des papes. Le départ se fera sur la Place Pie, et les festivaliers, qui viennent chaque année en
grand nombre, pourront eux aussi,  déambuler jusqu’au village du Off situé au 6 Rue Pourquery de
Boisserin.

https://www.festivaloffavignon.com
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Vendredi 4 juillet. À partir de 17h30. Place Pie. Avignon.

©Johanna Baschke – Festival Off

La Conférence Régionale du Sport fait étape
en Vaucluse
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La Conférence Régionale du Sport (CRdS), espace de dialogue, de concertation et de décision
entre l’État, les collectivités, le mouvement sportif, et le secteur économique et social, fait sa
tournée de la Région Sud avec une seconde étape au Novotel Avignon Nord ce mercredi 2
juillet.

Initiée par l’Agence nationale du Sport en 2021, la Conférence Régionale du Sport pilote le Projet Sportif
Territorial  (PST),  outil  stratégique  pour  définir  les  priorités  sportives  régionales.  Ce  dispositif  est
complété par la Conférence des Financeurs, créée en 2023. Les objectifs sont de considérer le sport à sa
juste dimension sportive, sociétale et économique, de partager une ambition commune pour le territoire,
mais aussi de coordonner les actions prioritaires.

Après Toulon en juin, la CRdS ira à la rencontre des acteurs du sport vauclusiens ce mercredi 2 juillet.
Organisé notamment par Christelle Jablonski-Castanier, vice-présidente de la CRdS et vice-présidente du
Département de Vaucluse en charge des sports, de la vie associative et des collèges, cet événement sera
l’occasion pour l’ensemble des acteurs du sport d’échanger sur divers sujets.

Le  rôle  de  la  Conférence  Régionale  du  Sport  sera  évoqué,  ainsi  que  le  centre  de  ressources  et
l’observatoire du sport de la Région Sud, et les relations entre le sport et le monde économique. Clubs,

https://www.confregionsudsport.fr
https://www.agencedusport.fr/
https://www.linkedin.com/in/christelle-jablonski-castanier-3b6726b9/
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collectivités, associations, institutions, bénévoles sont invités à participer à cette rencontre.

Inscription via le forum en ligne.
Mercredi 2 juillet. De 18h à 20h. Novotel Avignon Nord. 135 Avenue Louis Pasteur. Sorgues.

Le sport en Région Sud en chiffres :
• 61% des habitants de PACA et de Corse âgés de 15 ans ou plus ont pratiqué une activité sportive
régulière en 2022-2023.
• La course et la marche représentent 1/3 de ces activités sportives pratiquées régulièrement.
• 57% désignent la santé comme motivation principale pour pratiquer du sport.
• 1 220 043 de licenciés en 2023 en PACA, soit +7% par rapport à 2019.
• 23,8 licences pour 100 habitants en Vaucluse en 2023.

Source : Étude ‘Fiche régionale du Sport 2024’ réalisée par l’INJEP
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